



Barbara A. DESPINEY-ZOCHOWSKA
Chargée de recherche 1^{ère} Classe au CNRS
Section 37

Panthéon-Sorbonne-Economie, Université Paris 1, CNRS
UMR 8174

Maison des Sciences Economiques
106-112, Blvd de l'Hôpital
75647 PARIS CEDEX 13

CURRICULUM VITAE
Updated December 2007

1. SURNAME : *DESPINEY*
2. PATRONYMIC NAME: *ZOCHOWSKA*
3. FIRST NAMES : *Barbara, Anna*
5. CIVIL STATUS : *Divorced*
6. ADDRESS:
21, rue des Cuverons
92220 BAGNEUX
Tel/fax : 01 46 65 22 16

7. EDUCATION :

Institution	Date	Degree obtained
<i>Oscar Lange's Academy of Economics, Wroclaw (Poland)</i>	<i>1971</i>	<i>Master in Economics</i>
<i>European Studies Centre (Nancy)</i>	<i>1975</i>	<i>Diploma of European Studies (DES)</i>
<i>University of Paris 1 (Pantheon - Sorbonne)</i>	<i>1975-1976</i>	<i>DESS (East-West economic relations)</i>
	<i>1982</i>	<i>Ph.D. in Economics</i>

7. LANGUAGE SKILLS (1 to 5) :

Language	Reading	Speaking	Writing
<i>French</i>	<i>5</i>	<i>5</i>	<i>4</i>
<i>Polish</i>	<i>5</i>	<i>5</i>	<i>5</i>
<i>Russian</i>	<i>4</i>	<i>4</i>	<i>4</i>
<i>English</i>	<i>4</i>	<i>3</i>	<i>3</i>
<i>Esperanto</i>	<i>5</i>	<i>5</i>	<i>5</i>

8. MEMBERSHIP OF PROFESSIONAL BODIES :

Member of Association Research and Regulation www.upmf-grenoble.fr/irepd/regulation
Member of Institute of Slavonic Studies [www. Etudes - slaves.paris4.sorbonne.fr](http://www.Etudes-slaves.paris4.sorbonne.fr)
Member of The Environmental Network on Sustainable Local Development www.cepnet.hu/projects/en/index.html
Member of Association “Confrontations Europe” www.confrontations.org
Member of Association of Polish History and Literature, Paris. www.bibliotekapolska.org
Member of French Association of Polish Studies, Paris.
Member of Editorial Board of :
“Economics and Organisation of Enterprise”(Varsovie, Poland) www.orgmasz.waw.pl
“Lithuania” (Varsovie, Poland),
Member of Association « Ile- de - France en Varsovie » (Villes, Entreprises : Echanger, Former, Promouvoir) www.idfv.org
Vice-Présidente of Association « Bois debout en Pologne » (Association pour la sauvegarde du patrimoine et le développement rural polonais).

9. OTHER SKILLS :

Standard use of computer

10. PRESENT POSITION :

Research Fellow at the C.N.R.S. (Centre National de la Recherche Scientifique : Panthéon-Sorbonne-Economie, Université Paris 1, CNRS, Maison des Sciences Economiques, 106-112, Bd de l'Hôpital, 75647 PARIS Cedex 13
e-mail : despiney@univ-paris1.fr

11. KEY QUALIFICATIONS and MAIN RECENT ACTIONS

Formerly specialised in economics of communist economies. Presently specialised in the field of Economics in Transition (since 1990), especially in local and regional studies.

Main recent actions :

- Director of the French-Polish research project N° 19495 « La compétitivité et la démographie des PME/PMI sur le marché européen élargi : cas français et polonais ».
- Participation in The University of Paris 1 multidisciplinary research project “Consolidation of Institutions”.
- Participation in multidisciplinary research project “Globalization: sciences, measures and actions” (GEMDEV, University Paris 1).
- Participation in The University of Paris 10 multidisciplinary research project “La recomposition des espaces post-communistes et la nouvelle configuration européenne”.
-

Teaching:

- *Courses on Political economy at University of Wroclaw (Poland) (1971-1975)*
- *Courses “Economics, institutions and societies in transition”, INALCO, Paris (1991-1998).*

12. SPECIFIC EASTERN COUNTRIES EXPERIENCE:

Country	Dates
<i>Russia, Poland, Lithuania, Hungary, Ukraine</i>	<i>Frequent missions in the last 10 years (2- 3 weeks per year)</i>

13. PUBLICATIONS :

Articles dans des revues à comité de lecture :

« La réforme du Centre en Pologne », dans *Le Courrier des Pays de l'Est*, N°332, 1988, pp.60-63.

« La compétitivité des exportations polonaises sur les marchés de l'OCDE de 1972 à 1988 » (en collaboration avec A.Wolanowski.), dans *la Revue d'études comparatives Est-Ouest*, vol. 21, N°1, mars 1990, pp.125-141.

« The Polish Foreign Investment Act », accompagné d'une Annexe statistique, dans *MOCT/MOST. Journal on Eastern Europe and the Soviet Union*, Bologne, N° 1, 1991, pp.111-13 et 124-130.

« Privatisation in Poland », dans *MOCT/MOST. Journal on Eastern Europe and the Soviet Union*, Bologne, N°1, 1992 , pp.117-120.

« Récession et changements structurels en Pologne » (en collaboration avec A.Lipowski.), dans *Revue des études slaves*, LXII/4, 1990, pp.921-938.

« Les fermes d'Etat de la Basse Silésie au seuil de la privatisation » (en collaboration avec I.Ferens.) dans *Revue d'études comparatives Est-Ouest*, Vol.23, N°2-3, 1992, pp.173-192.

« La restructuration des fermes d'Etat en Pologne : fin d'une exploitation non rentable ? », (en collaboration avec I.Ferens et Z.Borcz), dans *Cahiers d'économie appliquée aux sciences humaines*, Université Paul Valéry, Montpellier, N°16, 1993, pp.51-61.

« La Pologne en 1992: année économique - vers la fin de la récession ? », dans *L'Europe centrale et orientale*. Edition 1993 : « Entre la stabilisation et l'implosion », La Documentation française, 1993, pp. 150-157.

« L'Extrême-Orient russe à l'heure de la transition », dans *Revue d'études comparatives Est-Ouest*, Vol.24, n°1/1993, pp.69-80.

« La régionalisation en Russie: le cas de l'Extrême-Orient », dans *Revue des études slaves*, Vol. LXVI, N°1, 1994, pp.179-189.

« La restructuration industrielle - effets de proximité. Le cas de l'Eurorégion "Neisse", dans *Industrial Structures in the Economy: Economic, Cultural and Socio-political Aspects*, *Acta Universitatis Wratislaviensis* N°1941, 1997, Université de Wrocław, pp.103-115.

« Les disparités régionales en Pologne à la veille de son adhésion à l'Union européenne », dans *Courrier des pays de l'Est*, N°437, février 1999, pp.45-59.

« Poles of growth in Poland on the Eve of Adhesion to the European Union », dans *Studia regionalia*, Varsovie, Vol.9/1999, pp.419-438.

"Übergang und Territorium - das polnische Beispiel", in *Zentraleuropa-Mitteleuropa: Gemeinsamkeiten und Trennlinien: Tome XII, Vol.2: Transformation und Integration Ost-Mitteleuropas*, Glass & Puslecki, Wien-Poznan, 1999, pp. 203-221.

« Le développement régional en Pologne à l'aube de l'adhésion à l'Union européenne » dans *Acta Universitatis Wratislaviensis*, N°2176, *Seria Economica*, Volume 6, Wrocław, mars 2000, pp. 157-170.

« Le développement des transports polonais - une des priorités de la transition », (en collaboration avec J. Paslawski), dans *Galileu. Revista de Economia e Direito*, Université Autonome de Lisbonne, 2000, Vol. V, N°2, pp.77-90.

« Le district marshallien - un essai d'interprétation du développement régional en Pologne », dans *Miedzynarodowy podzial pracy w procesie integracji ekonomicznej* (Division internationale du travail dans le processus de l'intégration économique), *Acta Universitatis Wratislaviensis*, *Seria Ekonomia*, N° 9, 2001, pp. 162-192.

« La décentralisation et l'intégration régionale dans les PECO. Le cas de la Pologne », dans *Cahiers du GEMDEV*, Université Paris 1, N°27, 2001, pp.133-143.

“Rozwoj i przyszlosc regionow przygranicznych - proba interpretacji w ujeciu dystryktu neomarszallowskiego (développement futur des régions frontalières - un essai d'interprétation en terme de district neo-marshallien)”, dans *Gospodarka lokalna w teorii i praktyce*, *Cahiers scientifiques de l'Académie économique*, N°939/2002, Wrocław, pp.238-250.

“Neo-marshallian Districts - A Possible interpretation of Polish Regional Development”, in *Studia Regionalia*, Vol.10,2002, Académie Polonaise des Sciences, Varsovie, pp.151-176.

“Building Entrepreneurial Capacity in post-Communist Poland: A Case Study”, *Human Factors and Ergonomics in Manufacturing*, Vol.15, N°1, Winter 2005, Wiley&Sons, USA, pp. 109-126.

« Cross-border economic co-operation: The case study of Neisse-Nisa-Nysa Euroregion », in *Region and Regionalism*, N°7, Vol.1, 2005.

« Les restructurations de l'agriculture polonaise face à la réforme de la PAC », in *Cahiers Lillois d'économie et de sociologie*, numéro hors série sous la direction de B. Dupond, 2005.

« Les Euro régions en Pologne. Un essai d'analyse en terme de district industriel », *Strates. Matériaux pour la recherche en sciences sociales*, LADYSS, Université Paris X, N°12, 2006, pp.281-300.

« La Russie entre l'espace européen et Asie », in *Innovations. Cahiers de l'Innovation*, De Boeck, N°26, 2007/2.

« Les inégalités régionales dans la mondialisation: le cas de la frontière russo-chinoise, in *Cahier du GEMDEV*, Université Paris1, N°31, 2007.

« Changing partnership: India, Russia and Eastern Europe », à paraître dans *Economic Papers*, Ecole Centrale de Commerce, Varsovie, N°1, 2008.

« Les PME chinoises dans les régions frontalières de l'Extrême Orient russe, soumit à *la Revue canadienne d'études du développement*,

« Why it is so hard ? A history of Highway Concession Contracts in Poland » “en coopération avec W. Karpa, soumit à *International Journal of Law and Economics*.

Contributions à des ouvrages de recherche :

Stratégies des pays socialistes dans l'échange international, LAVIGNE M. Ed., Economica, Paris, 1980, pp.103 -118.

Les relations Est-Sud dans l'économie mondiale, LAVIGNE M., Ed. Economica, Paris, 1986, pp.205-220.

East-South relations in the World Economy, LAVIGNE M., Ed, Westview Press, Bulder & London, 1988, pp.170-181.

Etat, propriété et rapports sociaux en transition: Russie, Pologne, Hongrie, SAMARY (C.) & DESPINEY-ZOCHOWSKA (B.), Ed., Institut d'Etudes Slaves, Paris, 1992, pp.99-113.

« L'entreprise publique et son personnel face à la privatisation en Pologne », dans *Privatisations et secteur public dans les pays de l'Est*, W. ANREFF, Ed., CFCE, Paris, 1992, pp.103-120.

« Des zones franches », dans *l'Etat de toutes les Russies*, M.FERRO, Ed., Découverte, Paris, 1993, p.365.

« Quelle place pour la Russie dans la zone Asie-Pacifique ? », dans *De Russie et d'ailleurs. Feux croisés sur l'histoire*. Mélanges en honneur de Marc Ferro, Institut d'Etudes Slaves, Paris, 1995, pp.285-296.

"Transition et territoire: exemple polonais" dans *Secteur publique en Europe: expériences française et polonaise*, Editions de l'Ecole centrale de Commerce, Varsovie, 1997, pp.243-264.

« L'effet de frontière et les nouvelles formes d'organisation territoriales en Pologne », dans *L'organisation du développement territorial dans les pays en transition*, IUT/Espace Europe, Grenoble, 1998, pp.108-134.

« Transition et disparités régionales en Pologne », dans *Verejna ekonomika, zamestnanost a regionalne disparity (Economie publique, emploi et disparités regionales)*, Université économique, Bratislava, 1998, pp.142-160.

„Efficacité économique et justice sociale: exemple de restructuration des fermes d'Etat en Pologne”, dans *Les changements dans le secteur public: acteurs, dilemmes et résultats. (expériences de la France et de la Pologne)*, Editions de l'Ecole centrale de Commerce, Varsovie, 1999, pp.203-219.

« L'entreprise dans l'espace européen entre le global et le local (exemple de l'Eurorégion „Neisse”) », dans *Le consommateur et l'entreprise dans l'espace européen-ethnocentrisme ou globalisation?*, Académie des Sciences économiques, Katowice, 1999, pp.131-142.

„Dystrykt neomarszowski - proba interpretacji rozwoju regionalnego w Polsce. Studium przypadku (District marshallien - un essai d'interprétation du développement régional en Pologne. Etude de cas)” dans *Strategiczne problemy rozwoju miast i regionow (Les problèmes stratégiques du développement urbain et régional)*, A.Jewtuchowicz Ed., l'Université de Lodz, 2000, pp.179-194.

en collaboration avec J. Paslawski, « Rozwoj transportu w Polsce - jeden z priorytetow przemian gospodarczych (Développement des transports polonais-une des priorités de la transition) », dans *Strategiczne problemy rozwoju regionow w procesie integracji europejskiej (Problèmes stratégiques du développement régional dans le processus d'intégration à l'UE)*, A. Jewtuchowicz Ed. , Université de Lodz, 2001, pp.173-195.

en collaboration avec J. Paslawski « Regionalne i unijne uwarunkowania rozwoju transportu w Polsce (Déterminants nationaux et régionaux du développements des transports en Pologne) », dans *System transportowy Polski – koordynacja, globalizacja, legislacja (Le système des transports en Pologne – coordination, globalisation et législation)*, Université de Szczecin, 2001, pp.297- 326.

« Quelle place pour la Russie dans la nouvelle DIT ? », dans *Europa Wschodnia w obliczu integracji i globalizacji (Europe de l'Est face à l'intégration et à la*

mondialisation), M. Dobroczyński, Ed., Université de Varsovie, Faculté de gestion, 2001, pp. 177-202 .

en collaboration avec J. Pasławski, « Facteurs déterminants le développement des transports en Pologne », dans *La Pologne. Ses transformations économiques et institutionnelles et le processus de son intégration à l'Union européenne*, Université Paul-Valéry, Montpellier, 2002 (seconde édition), pp.441-460.

« Przedsiębiorstwo między rozwojem lokalnym a globalizacją. Studium przypadku (Entreprise entre développement local et mondialisation. Etude de cas) », in *Przedsiębiorstwo przyszłości wizja strategiczna (Entreprise du futur – vision stratégique)*, Ed. Difin. ,Varsovie, 2002, pp.66-86.

“Economic trajectory, path dependency and strategic intervention in an old industrial region: the case study of “Neisse” Euroregion”, in *Globalizacja, gospodarka, praca, kultura (Mondialisation, économie, travail et culture)* Gardawski & Polakowska, Ed., Ecole Centrale de Commerce, Varsovie, 2003, pp.125-148.

« Transition et disparités régionales en Pologne », in *Pologne 1989-2004. La longue marche. D'un système centralisé à l'intégration dans l'UE*, Cl. Martin, Ed. , l'Harmattan, 2005, pp. 305-318.

« From Marshallian District to local Productive Systems : The Polish Case », in *Polska w Unii Europejskiej. Wstępny bilans członkostwa (La Pologne dans l'Union européenne. Bilan préliminaire de l'adhésion)*, Jozef Misala Ed., Editions de l'Ecole Polytechnique de Radom, Radom, 2006, pp.422-439.

« Euroregions, vers de nouvelles formes de coopération transfrontalière ? », in *Elargissement de l'Union Européenne, gouvernance et questions régionales*, Hadjila Krifa Ed.,l'Harmattan, Collection : « Esprit économique. Grandes question du monde », Paris, sous presse.

Articles dans les revues sans comité de lecture :

Le restructuration agricole dans les régions frontalières d'Oder-Neisse, dans *Cahiers du ROSES*, Grenoble, N°1/1995, pp.29-46.

« La région et restructuration industrielle: effet de frontière. Le cas de l'Eurorégion “Neisse” », dans *Cahiers franco-polonais*, IUT, Grenoble, N°18, juin-septembre 1996, pp. 43-65.

“ Le développement des transports polonais - une des priorités de la transition ”, (en collaboration avec J. Pasławski), dans *Management interculturel*, Université de Iasi , 2001, N°4, pp.33-41.

« Les disparités régionales se creusent à l'Est », dans *l'Option de confrontations*, (coordonnée par Jacky Fayolle), N°13, 2000, pp.39-45.

« Pologne : les euro régions, moteurs de l'intégration », dans *l'Option de confrontations*, (coordonné par Jacky Fayolle), N°13, 2000, pp.82-87.

« The enterprise between local development and globalisation », dans *Ekonomika i Organizacja Przedsiębiorstwa (Economie et gestion d'entreprise)*, Institut de management ORGMASZ, Varsovie, N°2/2002, pp.7-19.

« The Marshallian district - An Attempt to interpret Regional Development in Poland », in *Regional Transitions : European Regions and the Challenges of Development, Integration and Enlargement*, Proceedings of Annual Conference of Regional Studies Association, Gdansk, 15-18 September 2001, Seaford, 2002.

« From Marshallian District to Localized Productive Systems: A Polish Case », in *"Globalization, Connections and Diversity"*, Proceedings of the COPE International Conference", Lisbon, 14-21 July 2002, Wilkes University, 2003, pp. 356-378.

« The enterprise between local development and globalisation », dans *Ekonomika i Organizacja Przedsiębiorstwa (Economie et gestion d'entreprise)*, Institut de Management ORGMASZ, Varsovie, N°2, 2002, pp.7-19.

«Towards a New European Space : The Trajectory Paris-Berlin-Warsaw-Moscow . Somme comments », *Europa XXI*, Académie Polonaise des Sciences, Varsovie, N°8, 2003, pp.15-18.

«The restructuring process of Polish Agriculture in the Light of CAP Reforms», in *Economic and Environmental Studies*, Opole University, N°8, 2006.

en collaboration avec M. Tabariès, Ressources patrimoniales et nouvelle gouvernance territoriale : le rôle des milieux innovateurs, in *Les Annales de l'Académie Polonaise des Sciences*, Paris, sous-presse.

Communications avec actes :

« *Restructuring Polish Agriculture on the Eve of Adhesion to the European Union. A case Study of State Owned Agricultural Enterprises*, 6th EACES Conference "Globalisation and European Integration", Barcelona, 7th to 9th July, 2000, 22p.(CD rom)

«*Neo-marshallian Districts – A Possible Interpretation of Polish Regional Development*», International Conference "Institutional and Organisational Dynamics in The Post-socialist Transformation", CRISEA, Amiens, 24th to 25th January, 2002, 20p.(CD rom)

«*Impact of Transportation Infrastructure on SMEs Location in Poland*», First Amadeus Conference "European Enlargement", GREET-ICARIE, Marne-La-Valée, 13 - 14 June, 2002, 19p.(CD rom)

en collaboration avec B. Szymoniuk « *From State-owned agricultural enterprises to rural clusters : the Polish case* », Conférence internationale "Systèmes agroalimentaires localisés: produits, entreprises et dynamiques locales », INRA/CIRAD, Montpellier, 16-18 octobre 2002, 29p.(CD rom).

“Rozwoj i przyszłość regionów przygranicznych - próba interpretacji w ujęciu dystryktu neomarszalskiego (développement futur des régions frontalières - un essai d'interprétation en terme de district neo-marshallien)”, dans « Gospodarka lokalna w teorii i praktyce », *Cahiers scientifiques de l'Académie économique*, N°939,2002 Wrocław, pp.238-250.

“Building entrepreneurial capacity in “Neisse” Euroregion”, in *Building Entrepreneurial Capacity in the Regions*, RSA Conference Proceedings, Londres, November,2002,pp.32-36.

« *Restructuring Polish Agriculture on the Eve of Adhesion to the European Union. A case Study of State Owned Agricultural Enterprises*, 6th EACES Conference “Globalisation and European Integration”, Barcelona, 7th to 9th July, 2000, publiée dans *Papeles del Este*, Université de Madrid, N°6, (2002) pp.2-22.

« From Marshallian District to Local Productive System: A Polish Case”, in *Globalization, Connections and Diversity*, Proceedings of the COPE International Conference”, Lisbon, 14-21 July 2002, Wilkes University (USA),2003, pp. 356-378.

“From State-owned Productivist Farms to local agro-food systems: the Polish case”, *Ecological agriculture in Central and Eastern Europe*, Platje & Slodczyk, Ed., Opole University, 2004, pp.27-44.

“Cross-border co-operation in Poland: Case study of “Neisse” Euroregion”, 9th International Political Geography Conference “The Role of Borderlands in United Union”, Wigry (Pologne)-Vistitis (Lituanie), 15-17 septembre, 2005.

“La Russie entre l'espace européen l'Asie”, communication à la 11^{ème} Conférence d'EADI « Insécurité et Développement, Bonn, 21-24 septembre 2005.

« Why it is so hard ? A history of Highway Concession Contracts in Poland”, en collaboration avec W. Karpa, communication à la 5^{ème} Conference on Applied Infrastructure Research, Berlin, les 6-7 octobre 2006.

“Changing Partnership: Russia, Eastern Europe and India”, communication au EADI-WSE Workshop “The EU-India: The problems of strategic partnership and its significance for transformations in the World system”, Ecole Centrale de Commerce, Varsovie, 31 mai-2 juin, 2007.

«Ressources patrimoniales comme moyens du développement rural : le cas des Basses Carpates », communication à la Table Ronde franco-polonaise « La spécificité de l'agriculture polonaise – les paysans polonais et français ont-ils les mêmes intérêts dans l'UE ? », Académie Polonaise des Sciences, Paris, 5-6 octobre 2007.

Communications sans actes.

« The Marshallian district - An Attempt to interpret Regional Development in Poland », , International Conference of Regional Studies Association “*Regional Transitions : European Regions and the Challenges of Development, Integration and Enlargement*”, Gdansk, 15-18 septembre (2001),

“L’émergence de districts industriels et agro-alimentaires en Pologne : réalité et perspectives », Séminaire des « Confrontations Europe », Montreuil, 17 septembre. (2003)

« From State-owned productivist farms to local agro-food systems », Conférence Internationale de Fondation “Lithuania”, Wigry (Pologne), 21-24 juin (2003)

“Du district marshallien aux SPL – un essai d’interprétation du développement régional en Pologne”, XXXIXème Colloque de l’ASRDLF, Lyon, 1-3 septembre, 2003.

“Economic trajectory, path dependency and strategic intervention in an old industrial region: the case study of “Neisse” Euroregion, 6th International Conference “Border Regions in Transition”, Pécs-Bekescsaba-Debrecen (Hongrie), 22-27 septembre. (2003)

“ Les nouvelles frontières de l’Union européenne: nouvelles périphéries », Conférence internationale *L’Europe des Unions et des Fédérations*, Université Jagiellonne, Cracovie, 13-15 mai .2004

« Transborder co-operation within the multicultural perspectives », Warsaw Special ASN Convention *Nationalities and Pluralism. From Old to New World*, Varsovie, 18-21 juillet , 2004

« Les obstacles à la naissance des SPL en Pologne » (avec A. Jewtuchowicz), XLème Colloque de ASRDLF, Bruxelles, 1-3 septembre 2004.

XIIIème Forum Economique de Krynica (Pologne) avec communication « Restructuring and Privatisation of CEECs’ agriculture (from State-owned productivist Farms to local agro-food systems) », 4-6 septembre 2003.

XIVème Forum Economique de Krynica (Pologne) avec communication « Decentralization and Territorial Reforms in CEECs », 9-11 septembre 2004.

3ème NITOBÉ Séminaire sur les coûts linguistiques de l’élargissement, Parlement lituanien, Vilnius (Lituanie), 1-2 août, 2005 (participation au panel en compagnie du Prix Nobel d’Economie Reinhard Selten).

« L’espace économique européen commun : nouveau cadre économique et politique des relations de l’UE avec les nouveaux états indépendants (Ukraine, Moldavie, Belarus) et la Russie » (en coopération avec V.Denysyuk) dans le cadre du Séminaire « Reconfiguration européenne et espaces postcommunistes », LADYSS, Université Paris X., le 21 mars 2006.

XVIème Forum Economique de Krynica (Pologne) avec communication : “Linguistic and Cultural Diversity in Enlarged UE: the lessons from Central and Eastern Europe”, les 7-9 septembre 2006.

« Défense du patrimoine et développement local : une ONG française en action », communication aux 5^{ème} Rencontres Européennes de la Culture « Nouveaux voisins : nouvelles perspectives », Lublin (Pologne), 12-13 octobre 2006.

« Quelle dynamique économique à la frontière de la Pologne et de l'Ukraine occidentale, » communication au Colloque international « Dynamiques transfrontalières et politique de voisinage aux confins de l'Europe », LADYSS, Maison de l'Europe contemporaine de Paris X – Nanterre, les 13-14 novembre 2006.

« Ressources patrimoniales et nouvelle gouvernance territoriale: le rôle des milieux innovateurs » en collaboration avec M. Tabariès, communication au Colloque ERSA-ASRDLF, Paris, 29 août- 1 septembre 2007.

« Vers des nouvelles formes de coopération transfrontalières en Europe ? », communication au Colloque PPF « Consolidation des institutions », Université Paris 1, Paris, 4-5 octobre 2007.

Autres publications:

avec Baczko T., “Na pierwszej linii” (En première ligne), *Magazyn finansowy*, (Varsovie), n°213 (1135), 2001.

Sites Internet :

« *Restructuring Polish Agriculture on the Eve of Adhesion to the European Union. A case Study of State Owned Agricultural Enterprises*, *Papeles del Este*, Université de Madrid, N°6, (2002), 22 p. www.ucm.es/bucm/cee/papeles

« La Russie entre l'espace européen et l'Asie » (2005), 23 p. www.eadi.org